

EL OBRERO BALEAR

ORGANO DE LA FEDERACION SOCIALISTA BALEAR

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: SINDICATO, 124

Preios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XV

NUM. 638

Palma de Mallorca 1.º de Mayo de 1914

La correspondencia de Redacción dirijase á ANTONIO M. ALSINA y la de Administración á BARTOLOMÉ LLIBRES.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

El 1.º de Mayo

Siguiendo la costumbre establecida por el proletariado consciente, este año vamos a celebrar la fecha memorable en que las fábricas, talleres, buques, minas y campos van a quedar abandonados, breves horas, para demostrar a la burguesía que no nos conformamos con nuestra condición de esclavos.

Con más bríos cada año, celebraremos el 1.º de Mayo, a la par que vaya creciendo la conciencia de la clase obrera, hasta llegar a implantar las bases de una nueva civilización en que los antagonismos de clase sean suprimidos en virtud de la abolición de estas mismas clases y, por tanto, consiguiendo que la igualdad sea un hecho.

Hoy lo celebramos como bello anuncio de una sociedad mejor. Mañana como realidad tangible de la nueva sociedad que habremos conseguido y que en la actualidad tanto nos atormenta con los dolores del parto.

El 1.º de Mayo, pues, está destinado a ser la Fiesta del Trabajo, el día más grande que la humanidad, hasta la fecha, haya podido consagrar. Día que irá adquiriendo cada vez más esplendor. Día en que los grandes ideales de Fraternidad, Solidaridad, y Justicia encuentran su más adecuada expresión.

Siendo esta fecha, asimismo, destinada a formular las reclamaciones de los oprimidos, a renovar el ambiente social para despertar conciencias, es claro que no deriva de ninguna lucha parcial que los proletarios en sus justas demandas de mejora hayan podido tener.

En el Congreso Socialista de París de 1889, se votó la celebración de una manifestación única y vista las saludables enseñanzas y gran transcendencia del acto, en el Congreso Socialista Internacional de Bruselas, celebrado el 22 de agosto de 1891, se acordó celebrar el 1.º de Mayo, con el carácter que actualmente tiene.

De la transcendencia del acuerdo no cabe hablar. Los millones de proletarios que abandonan el trabajo y protestan de su esclavitud, es signo más que suficiente para juzgar de la idea que nació del indicado Congreso.

Así se reúnen en este día grandes masas proletarias, en manifestaciones y mítines, por tanto, es cuando se puede juzgar de la alta moralidad que informa el ideal socialista en su desarrollo en la conciencia proletaria. En todas sus reuniones, lo que moverá los sentimientos de la multitud, será la idea de justicia, los nobles y elevados sentimientos de mejora y los humanitarios de fraternidad entre todos los pueblos, por lo que condenan con energía todo intento de guerra.

Con ser el cuarto Estado el peldaño inferior de la escala social, acredita en sus actos un más alto sentido ético que las otras clases lo que es debido sin duda a los nobles y elevados ideales que le mueven puesto que no se trata de beneficiar a una sola clase; sino de libertar a toda la humanidad de la brutal civilización capitalista que con sus antagonismos y desenfrenadas ambiciones convierte a todos los pueblos en un vasto campo de batalla, haciendo de la

nuestras condiciones, que se nos respete el derecho a la vida, que se nos atienda en las diversas circunstancias desgraciadas que nos podamos hallar. Queremos, por de pronto, que se nos trate como personas, así que solidarizándonos con los obreros de las diversas regiones hispánicas formulamos las siguientes peticiones y con el proletariado mundial prometemos no cesar en nuestra empresa, hasta la completa emancipación.

Supresión del trabajo nocturno en el ramo de la panadería.

Leyes y disposiciones en favor de las Cooperativas y Mutualidades Obreras, autorizando a éstas para tener farmacias propias siempre que cumplan las leyes de Sanidad, y según proyecto aprobado por el Instituto de Reformas Sociales en 10 de febrero de 1909.

Amnistía para todos los procesados y condenados por delitos políticos y sociales.

Abolición de la pena de muerte.

Un pensamiento

Pienso y medito las dos fechas que el proletariado mundial celebra.

La primera el 18 de Marzo, la segunda el 1.º de Mayo.

La significación revolucionaria de la primera sirve de base a la segunda.

El acontecimiento revolucionario de la de ayer, ha leccionado a los militantes de hoy, y estos iluminados por los resplandecientes rayos de la ciencia siguen el curso del Progreso y cada fecha, cada año, cimenta los granos de arena que mediante su fecunda labor han alcanzado para constituir el edificio social, esto es el aumento de fuerzas proletarias convencidas y capacitadas de la significación que para los explotados de tiene el 1.º de Mayo.

Grandioso día que está llamado a resolver la obra magna, de la liquidación social, y a establecer la felicidad, entre todos los humanos, destruyendo el régimen capitalista y plantear el Socialismo.

¡Paso al 1.º de Mayo!

¡Atrás la burguesía!

F. ROCA



Acrecer las filas del Partido Socialista es el primer deber de sus afiliados, así como el atender al sostenimiento y difusión de su órgano diario en la prensa.

Quienes no hagan eso demuestran poco interés por el desarrollo del Socialismo en España.

PABLO IGLESIAS

MADRID.

lucha por la vida, lucha de fieras; del trabajo que debiera ser ennoblecedor, en degradante y convirtiendo por último lo que toca en mercancía o sea transformándolo todo en dinero: los productos de la inteligencia, los sentimientos fiechos y delicados de la madre, la libertad de los pueblos... todo. Todo lo rebaja y envilece.

Para atajarla en esta desenfrenada carrera, el proletariado mundial mueve sus huestes en este gran día.

Para poner coto a su sangriento dominio, los obreros conscientes se agitan y reclaman, en espera del día que podrán imponerse.

Queremos, pues, que se mejoren

Terminación de la guerra de Marruecos.

Interín dure ésta, que vayan a ella los hijos de los ricos, como van los hijos de los pobres.

Derogación de la bochornosa ley de Jurisdicciones,

Extensión de los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo a los obreros agrícolas.

Reducción de la brutal jornada de trabajo que realizan los dependientes de comercio.

1.º de Mayo DE 1914

CENTRO DE SOCIEDADES OBRERAS DE PALMA

A las 6 de la mañana diana.

A las DIEZ

GRAN MITIN

EN EL CENTRO OBRERO, Sindicato 124, y acto seguido

MANIFESTACION

que se organizará en la plaza de SAN ANTONIO. A las 3 de la tarde jira en el castillo de Bellver y por la noche gran velada.

LA FIESTA DEL OBRERO

PRIMERO DE MAYO

¡Nueva vida!... ¡Igualdad — primavera de un mundo en que el deber es grande y el amor es fecundo — llene la Tierra toda, como trombá de luz!...
¡Sea el primero de Mayo, la fiesta del obrero, sea el Trabajo Pascua y no pesada cruz!...

Es primero de Mayo, mes de trinos y flores, de horizontes serenos y de ardientes amores; es primero de Mayo y hay más oro en el sol, más azul en el cielo, más verde en la pradera... ¡es primero de Mayo y grata primavera viene a darnos más vida, cual de aurora arreboll!

Empieza a engalanarse de flores la campiña; comienza a atalajarse, con sus hojas, la viña; los sembrados se mecen del aura al susurrar; las montañas destilan, en perlas del rocío, la nieve que quedara del cruel invierno frío, y el arrollo enturbiado, empieza a clarear.

¡Nueva vida!... Sublime bendición de Natura: todo es risa en el suelo, todo es risa en la altura; dijérase la Tierra un jardín, un edén... más ¡ay! que, tras la extensa y lírica belleza, existe el espejismo de dolor y tristeza donde los productores sus amarguras ven...

Este mundo es un mundo de arcaicas invenciones donde lo malo triunfa porque el «bien» es el «mal», ¡Destruyamos, la plebe de obreros, las pasiones! ¡Qué nazcan fuertes, pechos, brazos y corazones, para rendir la Espada, la Cruz y el Capital!

¡Nueva vida!... ¡Igualdad — primavera de un mundo en que el deber sea grande y el amor sea profundo — llene la Tierra toda con su bendita luz!
¡Sea el primero de Mayo en deberes fecundo!
¡Sea el Trabajo Pascua y no pesada Cruz!...

ENRIQUE SAEZ
(El Cojo del Barranco)

Barcelona 17 abril 1914.

Como la flor del almendro

En esa tierra de Mallorca donde crecen en tanta abundancia los almendros, es fácil imaginarse residir perennemente en jardín florido.

Antes que otro árbol el almendro, echa sus flores olorosas, de ese blanco rosado, tan suave y hermoso.

Todo parece tener similitud en la vida. La naturaleza y las acciones humanas.

El almendro echa sus flores cuando todavía las heladas invernales hacen estragos en árboles y plantas.

¡Cuántas de estas flores de almendro caen muertas y deshechas por el viento helado de las postrimerías del invierno.

Las luchas humanas, repitámoslo, tienen sus analogías con esas flores. En toda la guerra social, a través de los siglos, por la ley infalible del pensar, ha ido evolucionando el ser humano; y desarrollando sus actividades. No han valido trabas religiosas, leyes bárbaras, castigos y crueldades. En esta evolución, hubo siempre individuos que se adelantaron a su época, y sufrieron dolorosamente, porque su razón, voló al tanager a interrogar todas las circunstancias, que rodeaban su existencia. Si no hubieran luchado de un modo u otro, contra el círculo que les rodeaba, aún

viviríamos en los bosques luchando con las fieras.

¡Qué de odiosas injusticias, asesinatos y crueldades, hanse cometido con los primeros que se adelantaron a protestar de las injusticias de sus tiempos!...

Fueron las flores de almendro, olorosas y tempraneras, cayendo por el vendabal del egoísmo humano. Pero como las flores, también otras llegaron a cuajar el sabroso fruto, y la evolución del progreso es hoy un hecho.

Hoy somos nosotros los que trabajamos por el advenimiento de una sociedad justa: como esas flores destinadas a sufrir los contratiempos de un huracán de egóticas pasiones. También como nuestros antepasados caen muchos ante la gitanería y el despotismo burgués, pero los más van pregonando los justos ideales y propósitos del Socialismo; y esta tenaz perseverancia, la honradez, en ocasiones a costa de dolorosos sacrificios, y una disciplina, entusiasmo y fe rigurosamente observados, han de proporcionar al final la victoria de nuestra justa causa.

Como el almendro, también cuajará nuestro ideal, en esplendente fruto de justicia y paz.

AMPARO MARTI
Barcelona, 18 abril 1914.

LA FIESTA DEL TRABAJO

Hay quien juzga de las cosas por la simple apariencia o por lo que de ellas se manifiesta en la superficie.

Así hay también quien cree y sostiene que el 1.º de Mayo, la gran fiesta internacional del Trabajo, no ha producido o apenas ha proporcionado ningún bien a los uniones obreras.

Los que así discurren solo ven la superficie de las cosas, sin llegar a penetrar jamás al fondo de las mismas.

No se ha conseguido, ciertamente, con la movilización anual del proletariado, transformar el mundo, implantando en él el reinado de la Justicia y del Amor entre todos los seres. pero se ha llegado a despertar millones de conciencias de la misma clase trabajadora, que antes creían pecaba sobre ellos y sus secuaces la fatalidad de ser irredentos, y que hoy vislumbran el término de su esclavitud en la implantación de los principios del Socialismo.

Este era el primer paso a recorrer. Primero dar conciencia a la multitud y despertar en ella ansias de mejoramiento y emancipación total. Después rotas las negras tinieblas que envolvían su cerebro, demostrar que los hoy esclavos, por razón histórica, por ley del desenvolvimiento de la humanidad, están llamados a ser los dueños del mundo, persistiendo en esta obra de educación social hasta llegar a formar la conciencia de la nueva generación obrera.

Y esta obra se está realizando, más apresuradamente en unas partes que en otras, según sean los medios con que se cuente para la difusión de las nuevas doctrinas.

Por doquiera que dirijamos nuestras miradas, en todos los continentes, más allá de los lejanos mares, en el Japón, en China, en todos los pueblos y en todas las razas, nótanse grandes y manifiestos progresos de las ideas redentoras, de estas ideas ante las cuales han de declararse impotentes los más grandes ejércitos y los poderosos magnates.

A esta labor, altamente revolucionaria y profundamente humana, ha contribuido en gran parte la fiesta del Trabajo.

Celébrarla, pues, los obreros del campo, del taller, de la fábrica, de la mina o del mar; celébrarla cuantos trabajando sufren hambre y sienten anhelos de Justicia, puesto que el 1.º de Mayo es un símbolo anunciador de la nueva Era.

J. COMAPOSADA

Barcelona 18 abril de 1914.

Cultura socialista

Siendo el Socialismo un ideal que tiende a hacer de los hombres verdaderos hermanos, emancipándolos de la esclavitud económica y sus derivativas, estableciendo entre ellos el amor y la mutua solidaridad humana, acabando con los odios de raza, religión, nacionalidad y con todas las miserias humanas que son producto de síntomas sociales basados en la ignorancia y la especulación individual del más fuerte contra el débil; siendo un ideal de tan grandeza moral y de tan elevado hu-

manismo, para que triunfe precisa que los que en derredor suyo se agrupan adquieran una educación y cultura que les coloque al nivel de su grandeza.

Entre las ideas que alimenta el cerebro de un hombre y los sentimientos que abarca su corazón debe existir siempre completa afinidad y armonía. A la bondad de las ideas ha de corresponder la bondad de las obras, pues el valor de éstas es en el individuo la medida justa de aquéllas.

Nada prueba tanto la bondad y buena fe de un socialista, como la bondad y buena fe de sus procedimientos. El bien obrar es el reflejo más exacto del bien pensar, y como solo se obra y se piensa bien mediante la cultura, cuanto más sea la que poseamos y difundamos los socialistas más grandes y dignas serán nuestras ideas y más pronto tendrán realidad en la vida práctica de la sociedad humana.

LORENZO BISBAL



FACUNDO PEREZAGUA
Presidente de la Federación Nacional de Mineros

El III Congreso SOCIALISTA BALEAR

Se celebró, como estaba anunciado, en el importante pueblo de Lluchmayor en medio de la mayor fraternidad y armonía entre los delegados que a él concurrieron. Todas las colectividades socialistas de Mallorca estaban representadas directamente.

En la imposibilidad de publicar en este número un extracto detallado de las sesiones celebradas, lo que haremos en números sucesivos, por hoy nos limitamos a insertar las conclusiones acordadas en el acto de clausura, que son:

o Protestar de los atropellos cometidos en Benagalbón y en Riotinto.

o Pedir la inmediata terminación de la ruinosa guerra de Marruecos.

o Pedir la abolición de la pena de muerte y protestar contra esta injusta condena impuesta por la Audiencia de Palma y ratificada por el Supremo contra Portell y el Poble.

o Felicitar al compañero Pablo Iglesias por haber sido reelegido diputado por Madrid y enviar un saludo al Comité Nacional del Partido.

o Por último se acordó enviar el testimonio de simpatía del Congreso al veterano e incansable luchador palmésano compañero Francisco Rocha que, por no permitírsele su delicada salud, no pudo asistir al Congreso.

EL 1.º DE MAYO

La fecha del 1.º de Mayo, representa la grandísima fuerza proletaria que, al cruzarse de brazos, paraliza la actividad humana.

Ello demuestra que el mundo avanza por el empuje vigoroso de los oprimidos, de los explotados, los que se lamentan de las exigencias de los obreros que éstos, el día que en lugar de exigir dejen de trabajar, acabarán con las desigualdades sociales.

J. BUESO

Barcelona.



VICENTE BARRIO, Presidente de la Unión Ferroviaria

EL GRAN DIA

POEMA
(FRAGMENTO)

¡Vedla! aunque pálida y débil va serena, cubriendo su dolor con su sonrisa.

Su mirada indecisa nada ve de un placer jamás sentido, por la costumbre impuesta, siempre dura, que ha templado su alma en la tortura hasta el extremo de amar la gran cadena que le ha colgado un mundo embrutecido.

Ya su infancia pasó en lucha abierta para lograr deseos infantiles que sordos se quedaban a sus quejas, cercada por reptiles que con saña brutal y manifiesta

la hundieron en el pecado de ser huérfana de amor y haber amado.

Y así llega a contar sus quince abriles que la declaran la fuerza de su ser; ya está en la vida de la vida; la edad en que se enciende el corazón buscando un nuevo mundo más dulce, más humano y más fecundo que como rayo de luz que se engrandece y la envuelve con su púrpura, la ofrece un deseo preñado de pasión.

Como mariposa inocente, emprende el vuelo hacia una luz artificial que ciega y embarga sus sentidos,

acrecentando la fuerza de su anhelo que la obliga a hacer entrega del cáliz de su amor, entre latidos que quieren convertir la tierra en cielo...

El apetito brutal, con ansia loca, del señor Capital, enardecido por la inacción muscular y enriquecido con la labor ajena, se desboca que da toda su vida a quien la mata.

Su tierna carne se siente conmovida por una ondulación indefinida que recorre sus venas, palpitante, al rozar con sus labios, otros labios que satisfacen un placer

sin alma alguna, con carne de mujer, no quedando ni resabios de altruismo ni amor, un solo instante, del monstruo que mintiéndola un gran querer.

Harto el lobo, a su víctima abandona revemente, con rencor inaudito,

buscando en la ociosidad nuevo apetito en las insanas cuerdas del taller maldito.

¡Vedla! Divaga y sufre, sin amparo de nadie ni de nada, como paloma atontada que cruza los espacios sin reparo por gavilanes cercada; enflaquecida, pálida, ojerosa y amarotado el rostro por dolor creciente, ni el rubor que siente tiene fuerza para darle un matiz rosa.

El dulce nectar del amor primero se le convierte en hiel de desengaño; maldiciendo, entre dientes, su destino y sin casi fuerza para amar lo venidero, prosigue su camino que ve largo y fatal con propio daño. ¿Qué quiere? ¿Dónde va?... ¡Qué sabe ella! Sabe sólo que sufre, esclavizada por elementos de guerra numerosos y por diferentes religiones maniatada, que la imponen una túnica de leyes bordada de mandatos imperiosos, injustos y afrentosos, que el señor Capital encuentra bella.

¡Pero camina, camina sin cesar!... Desorientada mil veces y apurando la amargura del dolor, con creces. mil veces, también, se siente vacilar del uno al otro extremo, por el fruto que engendró en sus entrañas el egoísta y bruto señor Capital que la incitó a pecar...

Y agotadas sus fuerzas casi por completo, sudando luego y respirando fuego que le sirven luego de alimento esencial para su alma, sufre un fuerte desmayo que la prepara para gozar con calma, con calma relativa, EL PRIMERO DE MAYO...

¡Pobre Humanidad! Por vez primera vióse redimida y levantada por el brazo robusto del Trabajo que la envolvió amoroso, en su bandera, dispuesto a echar abajo a toda la chusma inmoral y degradada que nutriéndose en ella la sostienen esclava y mancillada.

J. ARMENGOL Y SEBASTIA

EN PRIMERO DE MAYO

Dicho y comprobado que hace más de tres semanas que no he cogido pluma, muy fácilmente se comprenderá en que estado me han puesto las líneas terminantes de mi queridísimo amigo Alsina, demandándome un artículo para el extraordinario de EL OBRERO BALEAR.

Ciertamente que un artículo para un número de la especie del presente, no es dificultoso de escribir, siguiendo la regla de llenarlo a fuerza de ditirambos y otras figuras retóricas por el estilo. Más sobradamente es conocido mi pensamiento sobre esa aeñja y deplorable forma de escribir, para que yo pueda salir del compromiso en menos del tiempo que emplea un gallo para saludar a los primeros rayos del astro solar.

Un cambio de residencia, desde luego que trae aparejadas un sin fin de cosas y cosas que a uno le impiden, por unos días—a veces no pocos, como en mi caso—regirse como tiene costumbre establecida. Y así me encuentro que mi mesa de trabajo está abarrotada de periódicos y demás, que no porque lleven fecha atrasada he de entregarlos sin leer a mi patrona para que haga de ellos el uso que mejor le parezca. Además, sin duda que son muchos más los que ya me he tragado; resultando de todo ello que mi cabeza se halla llena a más no poder de miles de ideaje y conceptuados, archivados

en unos pocos días y aprisa, originando tal aglomeración un^a dificultad de no escaso tamaño para obtener una fácil vertición de pensamientos a las cuartillas que frente a mis ojos relucen con brillantez romántica, como pidiendo un poco de conmiseración a la pluma que sobre ellas ha de pasearse fébrilmente.

De lo contrario de todo lo sentado, me hubiera resultado posible en este artículo tratar algún tema de actualidad en relación con la fiesta que celebramos. Muy a pesar mío, tengo que deplorar esa imposibilidad; y en su lugar decir algo, muy poco sin embargo, por no permitir más la discreción, de la fiesta en sí, de lo que alguien llamaría el sentido o la esencia de la fiesta. Crítica será por supuesto; empero no estimo yo que deje de cumplir con el deber que mis pasos guía. Recuérdase las palabras del otro día, las contenidas en el artículo *Razonemos*, y se encontrará la explicación de esta conducta.

Como de costumbre, apareció en *El Socialista* una circular del Comité Nacional de nuestro nunca bastante adorado Partido, recomendando a todas las Agrupaciones en particular y a los obreros en general la celebración más amplia y cumplida del Primero de Mayo, e indicando al mismo tiempo los puntos que deben servir de bandera a los mítines, conferencias o manifestaciones que en tal día como hoy es de rigor celebrar. Por los mismos días, aparece en los periódicos que durante el año se publican unos avisos notificando a sus lectores y corresponsales administrativos que el día de la fiesta del Trabajo editarán un número extraordinario, conteniendo las firmas de prestigiosos escritores. Otros grupos envían circulares o cosa parecida a Agrupaciones y vendedores de papel, haciéndoles saber que para el mismo día publicarán una hoja, también conteniendo firmas de conocidos articulistas y algún que otro grabado más o menos artístico. Y por el estilo lo que seguir podría.

Llega el día, el gran día, y por la mañana una charanga, tocando alegre marcha, recorre las calles de la población, despertándonos del sueño en que estábamos sumidos. Cómo no hacerlo es pecado mortal, nos levantamos, y una vez bien limpios y desayunado ya, nos dirigimos hacia el Centro, donde la animación, la alegría y la fraternidad es grandiosa.

La hora del almuerzo es llegada, y con el ánimo lleno de goce camino de casa nos marchamos, en la que, y sentados a la mesa, encontramos a los padres, a la mujer y a los hijos queridos que nos esperan para devorar las calientes viandas que encima la mesa hay. A punto de ser las diez, con toda la familia salimos, y a la plaza mayor a algún espacioso teatro falta gente. Aquello está que rebosa. La clase proletaria, con sus limpios vestidos de fiesta, se apretuja para mejor oír a los oradores que han de hacer uso de la palabra arribada la hora del comienzo, unos cuantos compañeros, con la fogosidad propia de que sabe lucha por la razón, cantan a nuestro día. Una vez el mitin terminado, viene la manifestación, la que una vez llegada al punto del término, una vez la Comisión ha entregado a la Autoridad corresponsables las conclusiones del mitin, se

disuelve, para irse a comer. Por la tarde nos reunimos en una montaña y allí merendamos. Y entre sorbo y carcajada se oscurece el firmamento, y a la población retornamos.

Por la noche hay velada musical y literaria en el Centro. No faltamos nosotros ni nadie que se aprecie de consiente. Como mañana es día de volver al trabajo, a media noche aquella se acaba. El lecho nos espera, y durante el sueño, soñamos que hemos cumplido con nuestro deber como mejor no podíamos cumplirlo, y el pecho de satisfacción se nos hincha más y más.. hasta reventar.

Un salvaje ruido nos despierta cuando mejor estamos. Es el silbido de la fábrica que de nuevo nos llama a lo que tiene de cárcel que de fábrica Forjados por el temor de el cajón sin pan, nos apresuramos a darle satisfacción.

Ya en sus antros, observamos que todo sigue como el día anterior al Primero de Mayo. Salimos a la calle, y con dolor observamos que seguimos siendo los mismos. Al centro de la nación nuestra vista dirigimos, y vemos que el Gobierno sigue tan despreocupado, como si el día anterior nada de particular hubiese pasado.

Nada, absolutamente nada ha cambiado. Entonces ¿y para qué maldita cosa sirve el Primero de Mayo?

* *

A grandes rasgos y con la prisa de quién está robando unas preciosas horas al descanso, he escrito lo que pasa antes, en y después del Primero de Mayo. La calma del lector complete lo defectuoso de la descripción, y una vez hecho tal, medite y dígame si no se impone algo que no sea diferente de lo que en la actualidad acontece.

Mal pensará quién nos suponga, visto todo lo anterior, enemigos del Primero de Mayo. Todo lo contrario es precisamente. Lo somos, si, de la forma en que se celebra ese día, que debería ser de una resonancia excesiva.

Libreme la razón de quererlo como en sueños se lo figuran los anarquistas; y si no todos la mayoría de ellos. Reconocido está que no es el motín callejero lo que da resonancia a una cosa, sino otros muy diversos medios que tampoco son los que nos sirven, o de los que nos servimos presentemente.

Que yo sepa, pocas son las plumas que no están conformes, diré mejor, que han protestado públicamente, igual que lo hago yo ahora. Menos los años en que tales protestas se han oído. Esto y lo largo del artículo, me vienen como anillo al dedo para dejar al lector la tarea de meditar qué reformas deben hacerse, convencido de que con tal manera de obrar más segura, por la diversidad que habrá, será la que se aceptará como buena.

En otra ocasión más oportuna haré pública la mía.

E. MONTFERRER NOE

Barcelona 16 de abril de 1914.

¿Qué hacía Dios antes de la Creación? ¿Dormía? ¿Velaba? Si no dormía de toda la eternidad, estaba muerto; si velaba, le faltaba algo a su felicidad; si tenía necesidad de algo, no era Dios; si no le faltaba nada, ¿para qué crear el mundo?—PLATÓN.

SALUTACION

¡Yo te saludo primero de Mayo! Tu eres el más hermoso del año; tu despiertas la alegría en los campos, en las ciudades, en las aldeas. Tu das encanto a las flores fortaleciéndolas y purificándolas con perfumes, aromas y múltiples colores.

Tu que en las diferentes fases por que ha atravesado la humanidad, siempre ha sido elegido para festines y concupiscencias idólatras. Tu que todas las religiones te veneran y te admiran bastardeando los dones con que la Naturaleza te ha favorecido.

Yo sí, te saludo majestuosamente, como el pajarito que lo hace en su nido esperando sus hijuelos; como la mariposa que volateando por padreras y jardines va saltando de flor en flor; como la abeja que busca al licor delicioso en las plantas estivales; como todo ser viviente que respira sus brisas matinales desparramadas por campos y bosques cubiertos de encanto y poesía.

En otros siglos eras esperado manchando tu hermosura con dioses y falsas creencias, hoy es la *Internacional obrera* que te saluda y te venera, para que tu, seas el indicado día de redención mundial desapareciendo fronteras, guerras y explotaciones.

De todos los países se oyen los rumores de compactos grupos de obreros que desfilan por plazas y calles demostrando su poderío. Rulliciosos y alegres ondean el rojo estandarte entonando alusivos cánticos de paz y fraternidad. Todo es alegría y encanto; los obreros que sufren en fábricas, campos y talleres cuidadosamente dejan sus herramientas descansar para solidarizarse con sus hermanos de allende los mares fronteras. Todo está paralizado: los campos se abandonan, se cierran las fábricas, las minas se vacían; todo, en fin reposa y descansa para saludarte. No por esto el mundo deja su encanto ruido y esplendidez; sino que con más ímpetu se lo da el obrero que con sus himnos revolucionarios hace estremecer el régimen burgués, que con sus remordimientos de culpable espera en acecho intranquilo el final de su dominio.

Serán inútiles y estériles las precauciones que tome el burqués el día que el proletario se de cuenta y despierte a los resplandores refulgentes de tu sol. Ni bayonetas y cañones, ni crucifijos ni dioses, ni leyes ni decretos; serán bastantes para que un día idéntico al de hoy, puedan evitar la destrucción de su régimen carcomido por sus nauseabundos negocios.

Avanzando y destruyendo iremos todos los obstáculos que nos pongan por delante sin mirar en sacrificios ni penalidades. Muchas son y serán las víctimas que a la causa darán sus miserables vidas. No por eso nos aterramos; seguiremos cual buenos soldados, avanzando presurosos para alcanzar así más gloria en bien no de un rey, ni de una nación, sino de la Humanidad de esa patria universal que solo se diferenciarán los hombres por los colores que la misma Naturaleza les ha hecho acreedores.

Pues sí; yo te saludo 1.º de Mayo, porque tu das calor a los indiferentes, fortaleces los débiles, haces activar los

apáticos, convences los excépticos, destruyes los rencores que todavía existen en la clase desheredada, uniéndolos en un solo haz de fraternidad. Tu haces vibrar los corazones, los ennobleces y fortificas, tu eres la esperanza de los oprimidos, de los hambrientos y menesterosos... en fin eres el emblema del proletariado.

B. GALMES SIMONET

RAPIDA

Flores de Mayo, que con vuestro sublime aroma venis a recordarme la fiesta que al día 1.º dedica el obrero mundial, fiesta que además de ser un día en que por todas partes se respiran aires de libertad y fraternidad, viene a ser un formidable golpe que se descarga sobre el carcomido árbol en que se apoya el régimen capitalista, fiesta que lleva en su seno el objeto de la protesta o disconformidad del modo de ser de la actual sociedad; por estar basada en el privilegio. Por esta y por muchas razones la fiesta del 1.º de Mayo, reviste mucha más importancia y solemnidad, que cuántas nos impone el Estado y la religión católica; estas tienden a conservar la subordinación, la ignorancia, el respeto a lo desconocido y a conmemorar hechos tradicionales inútiles y caducos. Por el contrario, la manifestación obrera, es provechosa, porque encierra obras de solidaridad, pues pide pan para el que lo gana, reposo para el que se fatiga trabajando y justicia y salud para todos.

Así es que es necesaria la celebración de la fiesta del 1.º de Mayo, y comprendiéndolo de este modo nos apresuramos los trabajadores conscientes a revestirla de la importancia que encierra y darle el mayor esplendor posible dentro nuestra posibilidad y fuerzas, rodeándola de atractivos para que resulte útil a la par que agradable.

No dejemos de celebrar nuestra fiesta, y aparezcamos más y más unidos que el porvenir es nuestro. Pues si como dijo el maestro: «la obra de los trabajadores, ha de ser obra de ellos mismos» trabajemos pues que pertenece a nosotros la obra de emancipación, y nuestro será también el fruto.

Del edificio burgués están podridos los cimientos, y va desmoronándose paulatinamente, su ambición, su despotismo y su inutilidad lo han llevado todo al estado de inminente ruina, al menor esfuerzo se viene abajo, hagamos los trabajadores este esfuerzo, y una vez derribado levantaremos sobre sus escombros otro, el nuestro, el de todos, el colectivista o comunista.

A. M.

LA FIESTA DEL TRABAJO

Con el triunfo de la Democracia Socialista, del Partido Obrero, se establece la Paz y la Igualdad.

O. C.

Sí, compañeros obreros balear. La Democracia universal ostentada por el Partido Socialista Obrero, que tantas vicisitudes ha sufrido, cruzando períodos de tenaces persecuciones cual el

del gobierno sagastino, excluyéndolo de la ley o legalidad burguesa; el blanco y objeto de furor de todos los gobiernos apesar de sus lemas liberales, transpasando por sus propias fuerzas los límites que la tiranía gubernamental le fijara y cual desbordada avalancha que todo lo invade, ha organizado en todas las partes donde existe, la *fiesta del trabajo*, evocación de gloriosos recuerdos en que el proletariado de Chicago hartó ya de sufrir la inicua explotación. con virilidad y energías formuló sus demandas de mejoras a la burguesía, que, dueños del Poder, hizo fusilar a aquéllos héroes y valientes compañeros, ametrallando al pueblo, que a su vez supo contestar a aquélla criminal agresión con formidables y vengativas barricadas, corriendo por las calles la sangre preciosa de aquéllos hermanos nuestros que no se resignaban a la degradante esclavitud.

Es, en verdad, trágica la fiesta del 1.º de Mayo, porque en ella hubo víctimas, pero no es menos gloriosa, porque en aras del bien se inmolaron.

Festejemos y respetemos, pues, obrero balear el 1.º de Mayo o la fiesta del trabajo y pidamos en este día a los altos Poderes reformas y mejoras de carácter general y hacer triunfar por la fuerza lo que la fuerza hizo sucumbir.

¡Acobijémonos todos bajo el rojo estandarte de la revolución social y en fraternal y solidario abrazo demostremos a la burguesía que somos hermanos y queremos que triunfe el imperio de la justicia!

¡Viva el 1.º de Mayo y la paz universal!

CAMILO CARRIZOZA

Azuaga, 22-1914.

Las quejas y los lamentos de los obreros ni ablandan el corazón de los patronos ni les dan el menor cuidado. Lo único que les preocupa y les obliga a no oprimir tanto a los explotados es la fuerza y la organización de éstos. — PABLO IGLESIAS.

PARA ELLAS

La mujer educada

Una de las principales fuentes de riqueza en una nación, es la instrucción. Esta, requiere muchos cuidados por parte del maestro y por parte de los mismos padres.

El maestro, más que maestro es un segundo padre y al tomar a los niños bajo su dirección, es con la condición de instruirles; es decir, comunicarles sistemáticamente las ideas, conocimientos y doctrinas que abarca el programa de Enseñanza y al propio tiempo corregir sus defectos, para hacerles, no solamente caudales de conocimientos provechosos, sino también formar su juventud para que sepa conducirse en sociedad, y habituarles a la práctica de los usos admitidos entre personas cultas y finas.

Pero no solo es el maestro el único que le está encargado de instruir al niño; los padres tienen una parte importantísima y en particular, la mujer.

El deber de los padres, no solo consiste en alimentar a sus hijos, sino en procurarles la instrucción necesaria.

Claro está que los padres, no es posible cuiden de la instrucción de sus hijos por serles materialmente imposible, pero pueden ayudar al maestro en su difícil tarea de instruir y educar. Creer que el maestro, con sus fuerzas es suficiente, es equivocarse de medio a medio. El maestro en la Escuela puede dirigir a los niños, pero en el hogar doméstico ¿quién debe dirigirlos?, nadie mejor que sus padres y con más seguridad la madre, por ser ésta, la que está en constante comunicación con ellos, y de aquí nace el título que encabeza estas líneas.

Las mujeres, que son un pensil ameno, lleno de las hermosas flores. ha de poseer una educación modelo. Ya desde su infancia vemos como ella es la que ocupa el puesto de honor en el hogar doméstico. Sus dotes principales han de ser, sus modales decentes, carácter afable, amante del hogar, dotes que unidas con otras cualidades, forman el conjunto de su valor personal. Si posee estas bellas cualidades, la mujer se verá premiada y colmada de cariño, de amor y de admiración.

Pero si por el contrario, la mujer no posee ninguna educación, la tendrán como uno de los toscos muebles que sirven de adorno en las casas. La falta de educación en la mujer, la hará seguramente fastidiosa, grosera e indigna de las personas que habrán de tratarle.

Una mujer sin educación es como una flor sin fragancia; es como un buque muy hermoso que navegase sin brújula y sin timón.

La primera educación, que debe recibir la mujer es la de madre o sea la educación de la infancia. La educación de los niños pertenece a los maestros, porque es su misión, pero ¿cuánto puede ayudarle la mujer!

En las niñas especialmente; las madres tienen más trabajo que realizar para educarlas, porque su educación requiere más cuidados y por éste motivo recibe saludables consejos, la niña que crece en la enseñanza de la madre. ¡Cuánta alegría causará a la trabajadora, saborear el fruto bueno de la planta que sembró ella!

Instruir es educar... Educando, se depositan en su seno gérmenes de esperanza... La inteligencia es la obrera del siglo.

La instrucción civiliza y el talento nos ilustra.

La instrucción nos da la libertad; nos da la paz; celebra los progresos de la ciencia y en hermoso himno nos canta las melodías de la civilización y del contento.

Todos sabemos el poder irresistible que en el mundo ejerce la mujer; su trono es el amor y por consiguiente las mujeres necesitan instruirse y educarse para reinar. Porque el hombre que hasta ahora ha sido su amante quiere premiar sus virtudes y hacerla su *compañera* y en el dedo de la mujer, vemos el anillo nupcial, y pronto tal vez será madre y a sus hijos podrá alimentarlos con los saludables consejos que reporta una buena educación. ¿No es verdad, lectoras que tenéis esa gran misión? pues por esto debéis instruirlos y educarlos, porque la educación es la aureola de la soberanía del hogar.

En el campo intelectual la mujer alcanzará la palma de la ciencia y res-

plandecerá en derredor suyo. Por esto es, que la mujer debe educarse, para que después por medio de sus saludables consejos, todos nosotros rindamos culto y veneración a tan delicada flor.

Una mujer educada es la alegría del hogar doméstico y por esto es que debéis ser lo que otros no pueden. ¿Verdad, lectoras, que pensáis como yo? ¿Comprendéis las verdades de mis palabras? Se cierto que todas y todos en general diréis: Sí. Pues, no olvidéis vuestra misión, para ser en el día de mañana las reinas del hogar y ocupar el puesto que os pertenece.

J. RIERA ALBERTI

Palma 29 de abril.

Fomentando la conciencia de clase entre los trabajadores se trabaja con eficacia para hundir la bárbara y brutal sociedad capitalista.

¿Qué quieren?

¿Qué quieren, qué piden, qué pretenden los socialistas, esos perturbadores, esos rebeldes, esos revoltosos, esos ilusos que, no contentos con sus protestas diarias contra lo lo injustamente establecido por nosotros, movilizan todas sus fuerzas el día 1.º de Mayo?

¿Acaso puede desear algo más de lo que tiene la canalla, la inmunda plebe? ¿No gozan los pobres de iguales derechos, que nosotros los ricos? ¿No pueden elegir la profesión que mejor responda a sus gustos y aptitudes? ¿No se les deja en completa libertad para que trabajen o dejen de hacerlo, se hagan ricos o continúen pobres? ¿No se les concede el derecho de profesar la religión que les plazca, de elegir sus representantes en Cortes, de emitir libremente sus opiniones? ¿No se castiga con el mismo Código al delincuente rico que al pobre?..... ¿Qué más quieren?

Queremos más, mucho más. Porque todos estos derechos y todas estas libertades, que no nos habéis concedido, sino que conquistaron a costa de su vida nuestros antepasados, no pasan de ser leyes escritas, libertades ficticias, derechos imaginarios.

Y por entenderlo así, por comprenderlo así, las legiones proletarias que en el día de hoy se manifiestan, preparan la verdadera revolución, una revolución honda en los medios de producción, que es precisamente en donde radica la causa de la esclavitud del proletariado.

Y esa revolución, de la cual es preludio la fiesta anual del 1.º de Mayo será la que realmente, asegurando la existencia a todos los humanos, les dará verdadera independencia, amplia libertad, sólidos e iguales derechos.

Ya véis, pues, que sólo pedimos lo que en justicia nos pertenece.

J. MONSERRAT PARETS

Tendiendo el primero de Mayo a borrar las fronteras entre los pueblos, uniendo a tal efecto, al proletariado mundial en la misma aspiración de mejora, es eminentemente pacifista.

Glorifiquemos el 1.º de Mayo

Es deber de todo obrero que desea otra sociedad más igualitaria, más justa y que esté convencido de la desigualdad e injusticia social existente en el régimen presente, el glorificar el 1.º de Mayo, dándole la esplendidez e importancia que en sí tiene y representa este gran día. Además de esa solemne quietud que se nota en los instrumentos de trabajo, se manifiesta la virilidad de la fuerza francamente obrera la cual patentiza su disconformidad a una burguesía estúpida y desenfrenada que todo lo acapara sin producir, absolutamente nada.

Pero, para completar la gloria a tan excelso y significado día, falta que desaparezcan las rencillas que por desgracia existen dentro la misma clase obrera que, como una especie de cuco, está causando grandes estragos a los mismos trabajadores.

Socialismo, anarquismo y sindicalismo, tres hermosos ideales distintos y un solo fin común verdadero, cuyos ideales todos son dignos del respeto y de la consideración más franca por ser sacrosantos y exentos de todo egoísmo personal.

¡Trabajadores! ¡Obreros todos de ambos sexos! glorifiquemos el gran día como glorifica la sordida y estúpida burguesía, el jueves llamado *corpus cristi*; haciendo servir a este día como orientación de las fuerzas que aún posee.

Los que siguen un ideal más o menos legendario, los que opinan en la fanebridad del 1.º de Mayo, debido a la sangre vertida por mártires de la causa comunista en Chicago y todos los que estamos convencidos de que existe la lucha entre el capital y el trabajo, deberíamos formar la gran UNION para dar verdaderamente gran esplendor a la incomparable fiesta del trabajo y así daríamos el más rotundo mentis al que duda del poder de los obreros.

1.º de Mayo de 1914, seas el renovador de esta embrutecida sociedad, el precursor de otra era, en la cual el amor fraternal entre la humanidad, sea una de las más puras realidades.

J. PAYERAS PIZA

El 1.º de Mayo en el campo

A la sombra de un árbol
Sentada entre las flores,
Así una niña entonaba
Las siguientes canciones:
Es el 1.º de Mayo
Un día que anima el alma,
Porque llena de esperanza
A la multitud proletaria.
Se habla en este día
De un porvenir mejor
Donde reine más justicia,
Donde reine más amor.
Yo, que el campo vivo
En medio de mi inocencia,
Claramente he comprendido
Que pureza es Socialismo.
Por eso entre las flores,
Los árboles y las plantas,
Elevaré el pensamiento
A unas regiones más altas
Así escuchando el canto
De los tiernos pajaritos,
Lanzaré un fuerte grito
Viva el 1.º de Mayo

Cuando aquel grito lanzó
La niña con alegría,
Sin saberlo despertó
Un joven que allá dormía.
Levantándose al momento
Con el alma emocionada,
Le dijo con dulce acento
Las siguientes palabras:
—Recogeré florecillas
Las más hermosas del prado,
Prepararé a esta niña
Un merecido regalo.
Cuando lo hubo compuesto
A ella se acercó
Y le dijo con respeto
—¿Sabes por qué vengo yo?
Me encontraba durmiendo
Sobre la hierba tendido,
Al oír tu dulce acento
Mi sueño se a concluido.
He sentido que tus labios
Anunciaban Socialismo...
Y daban fuerte el grito,
Viva el 1.º de Mayo.
Tu me has devuelto la vida,
Yo deseaba morir.
Por no ver ya más sufrir
La multitud oprimida,
Perdida la esperanza
Al campo fui a descansar
Por no ver como naufraga
La infeliz humanidad.
Tu has hecho renacer
La última esperanza mía
Que era de luchar un día
Al lado de una mujer.
Por eso vengo animado
A ofrecerte esas flores,
Que sirvan ellas de lazo
Para unir nuestros amores...
—No puedo el amor negarte
Joven prudente y bueno
Lo que debo es amarte
Y servirte de consuelo.
Yo pienso como tu piensas:
Siento por la humanidad
Un amor, una ternura
Un deseo de luchar,
Que aquí viviendo en el campo
Con flores y pajaritos
Tema que se pierda el grito
Que con toda el alma lance.
Yo quiero alzar mi voz
En el pueblo y la ciudad
Quiero que retumbe el grito
De la santa libertad.

y por consiguiente se de lugar a que el odio personal sea un hecho entre los que aún no se han dado cuenta de la realidad.

Y como la clase privilegiada es la interesada en negar la lucha de clases, originada por el antagonismo de ambas, culpa en cambio a los socialistas el propagar el odio entre pobres y ricos, y desde luego ser los autores y promotores de los conflictos entre capital y trabajo.

Tales declaraciones lejos de lograr el éxito apetecido, han acelerado los acontecimientos; consiguiendo con ello que los que aún hallábanse distanciados se hayan aproximado para ofrecer su concurso en pro de la causa de los desheredados.

Y como no se ha de retroceder en la labor emprendida, deber nuestro es arrollar cuantos obstáculos se interpusiesen en nuestro camino, y dar al traste con un régimen que ofrece el triste espectáculo de lanzar los hombres unos contra otros.

MARI



FRANCISCO LARGO CABALLERO
Gerente de la «Mutualidad Obrera», de Madrid

Siendo el primero de Mayo, el día destinado por la clase trabajadora mundial a formular sus reclamaciones y, por tanto, medir la magnitud de sus fuerzas; el interés de todos los explotados es de abandonar el trabajo, para que la manifestación internacional de la clase productora sea imponente. — A. M. ALSINA.

Del Extranjero

(Del Bulletin Internacional del Mouvement Syndical.)

Acaba de publicarse el «Décimo informe anual del Movimiento Sindical Internacional». Esta publicación no debería faltar en ninguna biblioteca obrera. Con el tiempo ha llegado a ser más voluminosa y el último se ha presentado en forma de un libro de 354 páginas. Ha aumentado de año en año, al mismo tiempo que se ha desarrollado también el movimiento sindical internacional, así como ha ido aumentando la importancia dada al trabajo práctico en común de las asociaciones obreras de todos los países. El último informe correspondiente al año 1912 así lo atestigua.

Impostores

Sabido es que el actual régimen, debido a la organización en que se apoya, es objeto de empeñadas luchas por parte de los que a todo trance procuran prolongarle su existencia y los que trabajan para transformarlo, y unos y otros apelan a las armas de que disponen. Los primeros, dueños de la situación, recurren a los medios de fuerza que su posición social hace que siempre tengan a su alcance; y los segundos, identificados en una misma aspiración e impulsados por el espíritu de clase, se valen de la acción de la fuerza que les ofrece su unión para resistir las acometidas de los poderosos. Y como la injusticia es la característica del régimen de explotación humana que padecemos, fácil es prever las víctimas que a la masa rebelde produce el resultado de estas fatales luchas.

Semajante proceder hace que se interprete erróneamente el carácter de la lucha social, y lo que es obra del régimen, se considere labor de los hombres,

En la parte del informe general y de un resumen sobre el Movimiento Internacional del presidente de la Unión Sindical Internacional, el camarada Legien, contiene los informes de 20 centrales nacionales de diversos países; y en su parte segunda, los informes de 25 secretarías internacionales.

En sus informes generales, el camarada Legien, hace constar que el número de los sindicatos de 19 países de que tuvo datos la U. S. I. al principio de 1912, han oscilado entre 11 a 12 millones de adheridos. He aquí una lista que nos dará una clara razón de ello:

Inglaterra.	3.010.346
Alemania.	3.317.271
E. Unidos y Canadá.	860.502
Francia.	1.064.412
Italia.	860.502
Austria.	534.811
Bélgica.	231.805
Holanda.	169.144
Dinamarca.	139.012
Suecia.	121.866
Hungría.	111.966
España.	100.000
Suiza.	86.975
Noruega.	60.313
Finlandia.	23.839
Rumanía.	9.708
Croacia.	6.783
Bosnia y Herzegovina.	5.522
Servia.	5.000

Si se añade a éstos los sindicatos del Africa del Sur, con cerca de 100.000, los de Nueva Zelanda con 60.600, los de Australia con 433.200 y Bulgaria con 10.000 asociados, sin contar los de Rusia, Sud-América y la Organización nacional Canadiense, nos dará un total de más de 12 millones.

El número de los adheridos a la U. S. I. ha sido el siguiente:

1904.	2.378.975
1907.	4.407.805
1910.	6.121.711

Y al principio de

1913.	7.394.661
-------	-----------

Falta añadir los del Transwaal y de N. Zelanda, que mandarán sus adhesio-

nes a la U. S. I., y por tanto serán unos 8 millones.

En Inglaterra ha habido un considerable número de nuevos adheridos, pero no se ha podido obtener más que las cifras de 1911, que eran 3.010.346 o 3.023.173 incluyendo los obreros agrícolas. Pero la mayor parte están adheridos a la central nacional y por consiguiente a la U. S. I., si bien, es cierto también que muchas federaciones no están adheridas a la Central Sindical Inglesa, como por ejemplo: los mineros la mayor parte pertenecen al Comité Parlamentario del Congreso Sindical británico, al cual están afiliados más de dos millones.

Con arreglo al principio de que una sola Central sindical debe ser reconocido por los países, el Comité aún no la ha invitado a afiliarse a la U. S. I., aunque este último sea un concurrente de la Federación general de las «Trades-Unions» y forma en común con el partido trabajador, un Comité para la defensa de los intereses generales.

Por invitación de Legien, el diputado Bowerman ha participado por primera vez, como invitado a la conferencia de 1913 en Zurich. Es de esperar que esta aproximación hecha con el consentimiento de la Federación general inglesa, atraerá la próxima adhesión de la U. S. I. El partido más grande de los obreros sindicados del país que fué la madre del movimiento sindical adherido a la Internacional y la U. S. I. estará satisfecha por haber alcanzado ya 10 millones de miembros.

Desde la publicación del primer informe internacional, han sido introducidos continuos mejoramientos tomando más extensión y más unidad.

El número de obreros susceptibles de ser sindicados, está indicado en los 14 países que van a continuación. Lo que va entre paréntesis es el número de mujeres. Véase la siguiente lista:

Estados Unidos.	22.234.038	(2.793.351)
Gran Bretaña.	18.231.146	(5.309.960)
Alemania.	13.593.391	(4.081.510)
Italia.	7.787.166	(2.396.608)
Hungría.	2.268.342	(?)
Bélgica.	2.043.000	(711.000)
Holanda.	906.648	(96.423)
Suecia.	8.100	(135.000)
Suiza.	800.000	(?)
Finlandia.	450.000	(?)
Dinamarca.	439.038	(101.837)
Noruega.	229.260	(25.670)
Rumanía.	133.866	(?)
Croacia.	40.000	(?)

Están ocupados en la industria, el comercio y los transportes, y a los trabajos agrícolas, los siguientes:

En Inglaterra el	87'61	por 100
» Noruega	84'95	»
» Suiza	75	»
» Holanda	68'15	»
» Alemania	65'43	»
» Suecia	65'43	»
» Dinamarca	55'51	»
» E. Unidos	53'31	»
« Bélgica	41'18	»
» Italia	40'19	»
» Finlandia	33'33	»
« Hungría	23'25	»

Los ingresos y los gastos de quince países, han sido de 225 y de 180 millones de francos respectivamente, la existencia de 13 países es de 300 millones de francos.

Los gastos hechos por sufragar los gastos de viaje y de traslado han sido de 3.103.239 francos (en 12 países). En huelgas 27.097.194 fr., (16 países); gastos para socorros de enfermedad, treinta y cuatro millones seiscientos treinta y cinco mil seiscientos ochenta y seis fr. (15 países); socorros de invalidez, 11.820.841 fr. (11 países); socorros por fallecimiento 16.158.512 fr.; socorros diversos 3.703.786 fr. Los movimientos de salario y huelgas, 48.052.949 fr. (14 países); jornales y bibliotecas 12.188.445 fr. (14 países); propaganda 7.279.506 francos.

Las organizaciones afiliadas a la U. S. I. han tenido un ingreso anual de 134.836.027 francos y sus gastos anua-

les han sido de 104.608.052 fr., y su existencia en caja de 141.836.027 francos.

Por hoy vamos a hacer punto y basta, por carecer de tiempo, pero esperando dar otros datos en números sucesivos para que nuestros lectores estén al corriente del movimiento del extranjero.

Traducido del francés por
J. RIERA ALBERTI

El primero de Mayo, representa la fraternidad entre los oprimidos de todos los países y el lazo de solidaridad que les une en la común empresa de su liberación.

Deber ineludible

Nuestro diario «El Socialista», no cubre gastos y deber de todos los socialistas es trabajar para procurar suscriptores, con el fin de que tenga vida próspera y desahogada.

El periódico, es el arma más poderosa para la lucha. Sin ella es imposible que se pueda llegar a tener un bien organizado Partido y capaz de imponer respeto al enemigo y menos aún ver logrados nuestros afanes al o sea el triunfo de nuestra idea.

Tenemos, pues, deber ineludible de procurar lectores y suscriptores, al objeto de que esta arma de cultura y combate pueda llegar a perfeccionarse y ponerse a la altura de los mejores diarios de la Internacional Socialista.

Cumpliendo con tan noble deber, nos veremos recompensados, puesto que «El Socialista» podrá de esta manera ser el paladín fuerte y vigoroso de nuestras reivindicaciones y quien contribuyera poderosamente que se atiendan nuestras peticiones.

Siendo el 1.º de Mayo, día en que se celebran multitud de actos, procuremos en ellos hacer recaudaciones a fin de aportar recursos y pueda seguir luchando por nuestra liberación.

PALMA DE MALLORCA

Imp. «La Colectiva». — Sindicato, 124

El Obrero Balear, se vende: En el kiosco de la plaza de Cort y en el Café del Centro Obrero, Sindicato, 124

IMPRENTA

La Colectiva

En esta casa se confeccionan toda clase de impresos á una y varias tintas.

Periódicos y Revistas • Carteles y Programas

Para los encargos dirigirse en la Federación de Sociedades Obreras: Sindicato, 124 ent.º—PALMA.

NOTA.—En este establecimiento también se admiten toda clase de encuadernaciones y sellos de caucho.
OTRA.—Se admiten suscripciones para el periódico «El Socialista» y de la revista ilustrada «Vida Socialista»

EL SOCIALISTA

Organo del Partido Obrero

Redacción y Administración: FUENTES, 4

SUSCRIPCIÓN.—Madrid: un trimestre, 1 peseta.
—Provincias: trimestre, 5 id.—Extranjero: 10 id.

Número suelto, cinco céntimos

PAPEL DE FUMAR

Primero de mayo. Calidad superior
Fabricado por la Cooperativa

REPRESENTANTE: MIGUEL LLODRA : : : Obrera de Bañeras : : :

Los socialistas y proletarios deben usar siempre el papel de PRIMERO DE MAYO. Caja con 144 libritos, 5,25. Libre de todo gasto. Pedidos al representante, Sindicato, 124.—Palma.